

EL BIEN PÚBLICO

OFICINAS

Bastion, 39

Mahon, Miércoles 20 de Enero de 1892

AÑO XXI

Núm. 5.708

PRECIO DE SUSCRICION 1'50 PESETAS AL MES

EL REO MOMPART

Barcelona 16.

Ayer tarde se levantó el cadalso en donde ha sufrido esta mañana la horrenda pena, en expiación del sangriento crimen cometido en San Martín en Provensals el reo Isidro Mompert y Prats de veinte y dos años.

EL CRIMEN

Ocurrió el jueves 31 de Julio del año 1890, en una casa cercana á la fábrica de estampados que en San Martín posee don Mateo Torrelló, entre la carretera de San Andrés y la de Mataró.

Habitaba la casa de referencia un matrimonio, con una preciosa niña de cinco años de edad y un niño de pocos meses.

La esposa, Rosa, á las cinco y media de la mañana el citado día salió á la compra, dirigiéndose al poc orato el esposo, Félix Serrat, á sus quehaceres, en la fábrica con-tigua.

Quedaron en la casa, Teresa, niña de once años de edad, hija de un hortelano vecino, á la cual tenía en calidad de criada para cuidar del niño que estaba á la sazón algo enfermo; la niña del matrimonio Serrat, llamada Cármen, y el niño enfermo.

Al llegar Rosa de la compra presentóse á sus ojos el espectáculo más desgarrador: su hija y la criada yacían en un charco de sangre.

El autor de tan terribles asesinatos era Isidro Mompert, á quien tentó la codicia. Supo que la mujer de Serrat había cobrado cierta cantidad procedente de una herencia, y á las seis de la mañana se introdujo en la casa para robar el dinero, que no pudo encontrar.

Al aperebirse las niñas de la presencia de Mompert supólese tratarían de pedir auxilio, y para no ser descubierto, el criminal mató aquellas indefensas criaturas, escapando luego.

Mompert llevóse consigo, pues no halló otras cosas de valor, dos relojes de plata y 87 pesetas 80 céntimos.

Hé aquí, en su cinta reseña, el hecho criminal que ha dado lugar á la condena del Mompert, quien antes de los dos asesinatos había forzado á una mujer, robándola algunas pesetas.

LA LLEGADA DEL REO

En el tren correo de Madrid llegó anoche á esta capital, esperando en la estación la llegada del tren numeroso gentío, no faltando fuerzas de la guardia civil montada y de orden público.

Eran las siete y media cuando llegó el tren, agrupándose inmediatamente la muchedumbre junto á la puerta que da acceso á los jardines del andén, en la que había mayor número de guardia.

Al poco rato salió el coche en el que iba el desgraciado Mompert junto con tres guardias al mando de un sargento y escoltado por otros tantos guardias de á caballo. La multitud, entre la que predominaban los chiquillos, siguió el coche hasta la cárcel, donde esperaba otra multitud mayor si cabe. En la entrada de la cárcel estaba

formado el cuerpo de guardia al mando de un teniente.

El reo entró por la puerta del patio de cordeleros, no permitiéndose á nadie la entrada. Esperaban á Mompert el director de la cárcel, señor Trigueros, la mayoría de los empleados y el director espiritual P. Domingo Coma.

EL REO

Isidro Mompert y Prats se mostro sumamente abatido, teniendo en aquel momento 68 pulsaciones por minuto. Raudales de lágrimas que brotaban de sus ojos bañaban su rostro, conmoviendo á muchos concurrentes.

El señor Trigueros y el Padre Domingo dirigieron al reo frases de consuelo y esperanza, procurando inculcarle el primero la esperanza de indulto, cosa que parecía no crear el desgraciado reo.

Después de llenados los requisitos legales, fué conducido Isidro Mompert al calabozo que ya de antemano se le había destinado y el cual está situado junto á la capilla, habiéndose dejado allí al reo después de un minucioso registro.

EL TRIBUNAL

A las siete de la mañana de ayer se constituyó el tribunal en la cárcel, formado de D. Juan Agustín Moreno presidente y los Magistrados Sres. Merino y Dechent acompañados del fiscal de S. M. Sr. Domenech y fué llamado Mompert quien con paso vacilante y sollozando presentóse ante los que juzgaron é iban por última vez á ratificar la terrible sentencia.

De pié Mompert y teniendo la vista baja oyó, anonadado y llorando, como el oficial de sala daba lectura á la sentencia.

El acto era imponente. En todos los rostros de los allí presentes dibujábase la penosa impresion que producía en los ánimos tan patética ceremonia.

Terminada la lectura, dijo el presidente al reo:

—La ley dispone que el reo firme la sentencia. ¿Sabe usted firmar?

—No señor.

—Pues delegue usted á dos personas para que lo hagan en su nombre.

—Ni sé firmar ni quiero delegar á nadie. ¡Yo soy inocente! ¡No he hecho nada! ¡No he hecho nada!

En vista de la tenacidad del reo, el presidente requirió al director de la cárcel señor Trigueros y al Mayordomo señor Figuerola, quienes suscribieron como testigos la sentencia.

No sin prodigarle algunas frases de consuelo el tribunal dispuso que pasase acto seguido el reo á la capilla.

EN LA CAPILLA

Estaba dispuesta del todo. En el altar sito en el ángulo de la misma ardían seis cirios ante el crucifijo y la Virgen de las Mercedes.

En la parte interior y frente al altar estaba una cama compuesta de dos gergones y al lado de ella un sillón reite.

Una mesita y varias sillas había en la parte opuesta.

El efecto que la lectura de la sentencia

produjo en el reo fué terrible, pero fué mayor el que le causó el aspecto de la capilla.

Entonces entró Mompert en un estado de excitación intensa. Acentuó el llanto y dió nuevas voces de que era inocente.

Los hermanos de la Paz y Caridad y el reverendo Capellán del establecimiento, el Padre dominico don Domingo Coma, prodigáronle toda suerte de consuelos que apenas escuchaba el reo.

Sentóse éste en el sillón y continuó por espacio de algun tiempo quejándose y llorando.

Por fin, al cabo de media hora disminuyó su excitación cediendo á las exhortaciones del reverendo Padre capellán.

En lo sucesivo hasta las diez permaneció sentado muy abatido y sollozando, manifestándose muy refractario á cuanto se le decía. Rehusaba tomar todo alimento.

Inmediatamente han empezado á auxiliar al desgraciado los hermanos de la Congregación de la Purísima Sangre de Nuestro Señor Jesucristo y el cura del establecimiento reverendo padre Domingo Coma.

Poco rato después han llegado á la cárcel los PP. Goberna y Almonacid, delegados por el señor obispo para acompañar al reo en sus últimos momentos.

MADRE É HIJO EN LA CAPILLA

Después de la confesión presentose la madre del reo en el estado que supondrán nuestros lectores, solicitando, llorando á lágrima viva, poder hablar y abrazar á su pobre hijo.

Obedeciendo á las órdenes del presidente del Tribunal, se avisó á éste por teléfono, quien concedió el oportuno permiso para que pudiera realizarse tan triste entrevista.

Acompañaba á la desconsolada madre el procurador.

Acompañada de los hermanos y de los sacerdotes entró en la capilla.

Renunciamos á describir la escena que se desarrolló en aquel lúgubre recinto. Madre é hijo confundieronse en un abrazo. Emudecidos los labios, nadie podía pronunciar una frase.

Al llanto de la atribulada mujer contestaba el del infortunado hijo.

Esta patética manifestación duró algun rato sin que nadie de los circunstantes pudiera pronunciar frase alguna. Muchos de los presentes derramaban abundantes lágrimas.

Por fin los reverendos sacerdotes procuraban calmar á la madre y al hijo, quienes se despidieron pronunciando las siguientes frases anegadas por el llanto.

—¡Adios hijo de mi corazón!

—¡Adios madre mía!

LA COMUNION

Fuó muy edificante. Administrósele el P. Goberna, estando el reo en cama. Antes de recibir el Pan eucarístico pronunció el mencionado sacerdote breves y sentidas frases exhortando á Mompert á que recibiera dignamente al Señor, quien le proporcionaría fuerzas necesarias para sobrellevar tan rudo golpe; aumentaría su fé y

premiarla eternamente con la gloria su arrepentimiento.

Mompert escuchó con atención la mencionada plática comulgando luego con recogimiento. Para dicha ceremonia se usó una toalla muy bien bordada, perteneciente á la Congregación de la Paz y Caridad.

Acto seguido celebraron también el santo sacrificio de la Misa en la propia capilla los reverendos P. Maresma, Almonacid y Creixell.

Los hermanos asistían á dichos actos con cirios.

DE SEIS Á OCHO

Durante la primera de dichas horas continuó animándose el reo, no exhalando la menor queja, obedeciendo á las indicaciones de cuantos le asistían, de lo cual se congratulaban como es de suponer todos.

A las seis y media tomó una copita de Jerez y varios biscochos.

A las siete fué á despedirse el Mayordomo de la cárcel señor Figuerola á quien apreciaba mucho Mompert.

Al ver á dicho señor, preguntó el P. Goberna al reo:

—¿Le conoces?

—Ya lo creo, contestó, ¿quién no le conoce en esta casa!

—¿Qué no quieres decirle algo?

—Sí, señor, pero ya ve usted que no tengo tiempo de nada.

Entonces P. Goberna, enseñándole un crucifijo, le preguntó:

—¿Y á este le conoces?

—Sí—contestó el reo, y en seguida lo besó fervorosamente.

VISITA DEL VERDUGO

A medida que se acercaba la hora de expiar Mompert el delito, iba perdiendo fuerzas, no obstante los alientos que le daban los Padres.

Estos le indicaron que se animara porque debía recibir la visita del ejecutor de la ley quien iba á pedirle perdón y á vestirle la hopsa para emprender la marcha al patíbulo.

Al visitarle el verdugo, hizo éste las preguntas de rúbrica, á las que contestó Mompert diciendo «ja» «perdonó».

LA DESPEDIDA

Llegó la hora. Ya en la capilla oíanse los gritos que daba el público situado en la plaza, en la Ronda y calles vecinas.

Mompert, acompañado de los reverendos sacerdotes postróse ante el Crucifijo pidiéndole perdón por sus pecados y el amparo en la Gloria.

En brazos de los Padres, pues las fuerzas le faltaban, salió de la cárcel dirigiéndose por una puerta interior á otra falsa que da acceso al foso, lugar de la ejecución.

Abrieron la fúnebre comitiva el verdugo costodiado por dos guardias un relator y un aguacil de Audiencia.

LLEGADA DEL REO

Anunció la presencia del ejecutor, quien subió al patíbulo, á preparar el mortífero instrumento.

A las ocho y diez minutos, apareció el

reo. El bullicio que reinaba en el público, convirtiéndose en grande espectación.

Mompert iba conducido por los Padres en cuyos hombros se apoyaba, pues le faltaban fuerzas para andar.

Frente al crucifijo se detuvo unos instantes, dirigiendo por boca de los sacerdotes, fervientes preces al Señor.

Otro tanto hizo al pasar frente á la imagen de los desamparados.

EN EL CADALSO

El reo subió las fatales gradas, mejor dicho, fué subido en brazos, porque sus fuerzas le abandonaron completamente y á no sostenerle los sacerdotes, hubiera venido al suelo como una masa inerte.

Reinaba entonces un silencio imponente en aquella apiñada masa humana; los sacerdotes dirigieron por última vez consoladoras palabras y le presentaron el Crucifijo que besó con fervor. El ejecutor de la justicia le sentó en el banquillo, y lo hizo levantar enseguida porque el asiento le venía bajo, lo cual choca bastante con la práctica que tiene en el oficio.

Luego le colocó la argolla en el cuello y le amarró los piés al tablado, besó por última vez el Crucifijo; el Dr. Almonacid, acompañado por los otros sacerdotes rezó en voz alta el Credo, y al llegar á las palabras «y en Jesucristo su Único Hijo», el verdugo dió vuelta á la manecilla y el cuerpo del reo experimentó una fuerte sacudida.

Estaba cumplido el fallo de la justicia humana.

Aprovechando aquellos solemnes instantes, el Padre Goberna dirigió la palabra al conmovido público, y en breves y sentidas frases exhortó á no apartarse jamás de los caminos de Dios, fuera de los cuales es fácil verse en semejante trance.

El patíbulo no se había levantado desde el 9 de Junio de 1875 en que fueron ejecutados dos reos que degollaron y destrozaron á un espartero de la calle Conde del Asalto.

El ejecutor de la justicia es un sujeto que representa 50 años de edad y viste con esmero. Lleva 22 años ejerciendo su fúnebre cargo, habiendo ejecutado á 40 reos.

LA FILOXERA EN ESPAÑA

Léjos de disminuir en Francia la invasión filoxérica, hace grandes progresos; pero, desgraciadamente, también en España se extiende de una manera alarmante por varias comarcas que gozan merecida fama de gran riqueza vitícola.

En la provincia de Tarragona, por la parte lindante á la de Barcelona, se han descubierto focos filoxéricos que comprenden mas de 700 hectáreas de viñedo.

A 21 kilómetros de distancia, en línea recta de los focos de San Jaime, dels Domenys y de Arbós, en Salomó, se ha reconocido la filoxera en mas de 150 hectáreas, encontrándose asimismo en los viñedos de los términos de Vilabella, Nulles y Brafim, situados á 7 y 10 kilómetros de los focos de Salomó, y en estado incipiente en otros muchos puntos de aquella provincia.

En Andalucía sigue aumentando el número de hectáreas invadidas. En la provincia de Córdoba había en Mayo de 1890 mas de 600 hectáreas invadidas; hoy lo están casi todos los términos de Aguilar, Rute, Montilla y Lucena; en Almería hay 400 hectáreas atacadas.

Ya existen manchas filoxéricas en Alcaudete (Jaén); en Málaga se halla invadida casi toda la provincia, y en Sevilla lo están los términos de Marchena, Osuna y Coronil; la provincia de Granada, que su-

fre todo género de calamidades, tiene invadida por la filoxera la Alpujarra y las derivaciones de las sierras de Contraviesa y Lujar, además de otros términos importantes.

En Galicia la filoxera ha causado ya verdaderos estragos en los viñedos. Se han descubierto focos de importancia en las provincias de Leon y Salamanca, estando, por lo tanto, amenazadas las provincias de Zamora y Valladolid. También se ha presentado la filoxera en las Baleares.

¡BAILEN! ¡ARCH!

Decididamente el joven emperador de Alemania es el hombre, ó por mejor decir, el monarca que dá mas que hacer á las prensas de ambos continentes.

Sus pujos socialistas ocuparon largo tiempo á los periódicos. Después, los mas sábios doctores del mundo discreteron de lo lindo acerca de las enfermedades que aquejaban á S. M. I. desde su niñez.

Ya era un artículo acerca de la influencia de los humores de la sangre en la paz europea, ya una disertación sobre los males del oído en su relación con las aptitudes helicólicas, ya un «speech» pronunciado por el propio emperador con motivo de banquetes ó recepciones ó en alguna fiesta ó solemnidad militar, ya el incesante viajar del monarca... raro es el día en que su nombre deja de salir á plaza con cualquier ocasión ó pretexto.

Ultimamente ha tenido S. M. una felicísima idea, según vemos en la prensa berlina.

El dengue hace estragos en la capital del imperio. La gente, si no aterrada, anda miedosa y precavida y los teatros, cafés y reuniones están desiertos.

Hace falta levantar el espíritu público é impedir á todo trance que el pavor dé mayor contingente á la epidemia, y para lograrlo el monarca ha dispuesto que se celebren tres grandes bailes á los cuales, además de las damas y altos dignatarios de la corte imperial, ha invitado, como no podía menos, á los jefes y oficiales de los Cuerpos que guarnecen Berlín.

Pero como no se trata de fiestas palatinas, serias y ceremoniosas, en las que la etiqueta reina con toda su antipatía tiránica, sino de bullicioso pretexto para desterrar la tristeza de los buenos alemanes, el emperador ha enviado una curiosa orden á los cuarteles.

Dispone en ella que los jefes y oficiales que vayan á las fiestas deben precisamente bailar, y para dar mas fuerza á su orden prohíbe que asistan aquéllos que no sepan ó no quieran bailar.

En un país regido militarmente, la indicación del emperador habrá sido acatada por todos como si se hubiera hecho á la voz de mando, y será muy chistoso ver en los cuarteles cómo se dedican los graves y sesudos oficiales al loco ejercicio de la danza, para ponerse en «disponibilidad» de asistir á los bailes organizados por el emperador.

MUERTE DEL DUQUE DE CLARENCE

Los telegramas dan pormenores sobre la muerte del primogénito del príncipe de Gales.

Veintisiete años acababa de cumplir el malogrado Alberto Victor, duque de Clarence y Abondale, conde de Atklone. Era un príncipe inteligente, instruido y bueno, en quien Inglaterra entera tenía puestas sus esperanzas. Como todos los jóvenes de su posición en las Islas británicas, había recibido escogida educación, alcanzando la borla de doctor en Derecho. Su convenio

matrimonio con la princesa de Teck era, á la vez que un enlace muy bien mirado por la familia real y por el pueblo inglés, una inclinación personal de los dos jóvenes, que se habían conocido y se habían amado apasionadamente.

Expiró rodeado de su familia, y teniendo también á su lado á la que en breve iba á ser su esposa. Rápidamente se divulgó la noticia del fallecimiento, y los fúnebres ecos de la campana de San Pablo llevaron á todos los cuarteles de Londres la fúnebre noticia.

El duelo es general en la ciudad del Támesis y en toda Inglaterra. El príncipe era muy querido, y su proyectado enlace había dado nueva popularidad, por las generales simpatías de que disfrutaba la princesa Victoria de Teck.

Por todas partes se observan las señales del sentimiento público. Se han suspendido las diversiones y han cerrado sus puertas los teatros. En los edificios públicos hay banderas con crespones y á media asta; en los Casinos, Circulos y en muchas casas particulares hay colgaduras negras. Llegan continuamente á los Palacios de Sandringham y Osborne, residencia el primero del difunto príncipe, y el segundo de la reina Victoria, telegramas y manifestaciones de pésame de todas las corporaciones.

Numerosas personas de todas las clases de la sociedad han desfilado ante Marlborough-House, en que habita el príncipe de Gales, y donde van á inscribir sus nombres muchas señoras, profundamente afectadas.

El fallecimiento del duque constituye un golpe terrible para el comercio, pues han comenzado las contraórdenes de los encargos hechos con motivo del matrimonio del desgraciado príncipe.

Los embajadores y ministros residentes del extranjero han dirigido á los príncipes de Gales sentidos pésames, pasando además á inscribirse en los libros de cada individuo de la familia real. También se han recibido telegramas de pésame de todos los soberanos extranjeros. El emperador de Alemania, el czar de Rusia y el rey de Dinamarca, emparentados con la familia real inglesa, han sido los primeros en enviar telegramas de duelo.

Es muy elogiada la conducta de la prometida del duque de Clarence, que desde el principio de la dolencia auxilió poderosamente á la princesa de Gales en el cuidado del enfermo.

CONSTRUCCIONES NAVALES

El Almirantazgo inglés ha acordado sacar á pública subasta la venta de todos los buques de la armada británica que, á su juicio, no satisfacen las necesidades de la moderna navegación, y proceder en el acto á la construcción de otros nuevos que reemplacen á los que hoy considera inservibles ó inútiles para determinados servicios.

En Portsmouth es donde actualmente se verifica esa subasta, habiéndose también vendido varios buques de vela, que quedan de ese modo definitivamente borrados de las listas de las embarcaciones de la marina real británica.

El almirantazgo ha dispuesto que en la marina inglesa no figure de hoy en adelante ningún buque que no sea de vapor.

Entre los buques que se venden los hay construidos unos á fines del pasado siglo, y otros de tan reciente construcción, que no tienen cinco años de servicios.

El más viejo de todos los buques es el «Froudouant», navío de cinco puentes y que tiene actualmente una existencia de noventa y cuatro años.

El «Excellent» construido el año diez de este siglo fué el buque que llevaba la insignia del almirante cuando la escuadra inglesa bombardeó á Argel el año 1816. Es un buque que cuenta con una brillantísima historia, y es sin duda el buque que ha prestado en el mundo mas años de buenos servicios, pues no hace cuatro años que servía aún de escuela de cabos de cañón en la escuela naval militar de Portsmouth.

También se van á vender el navío de tres puentes «Bellephoron», construido en 1816, y la fragata «Cabrian», que lo fué en 1841.

Entre los buques modernos que se van á vender figura el cañonero de primera clase «Algerine», que fué construido en 1860.

Cuatro acorazados y cuatro cruceros de primera clase con faja blindada, reemplazarán á los buques hoy subastados.

LA MUERTE DEL JETIFE

Se han recibido del Cairo interesantes detalles acerca de los últimos momentos del jetife. En la noche del 6 de enero Salem-Pachá le hizo una inyección de morfina y después abandonó el palacio, á pesar de las súplicas de los que rodeaban al enfermo.

Por la mañana el jetife pidió que le hicieran una inyección: los médicos de cabecera consultaron á la primera mujer del jetife y pidieron el concurso de médicos europeos. Fueron llamados á palacio los doctores Comanos y Hess, que, después de examinar al enfermo, declararon que les inspiraba poca confianza su estado.

De las respuestas de los eunuocos á las preguntas que les hicieron, dedujeron que el jetife sufría hace tiempo de retención de la orina.

Los doctores Comanos y Hess estuvieron conformes en que toda esperanza estaba perdida y Comanos comunicó á la alta servidumbre la mala nueva.

A las ocho se le previno á Salem que debía avisar á la familia y á los ministros, pero Salem nada hizo, insistiendo en sus opiniones optimistas, que le habían hecho decir todos los días que el jetife estaba mejor y que se podría celebrar el gran banquete oficial la semana próxima.

Dicen que el jetife, antes de morir, se quejó de los malos cuidados de Salem.

Después de que espiró el enfermo, Salem tuvo que abandonar precipitadamente el palacio; todos sabían á qué atenerse respecto á él y los criados querían matarle. Se negó á firmar el certificado extendido por los doctores europeos.

La conducta de Salem es severamente juzgada y se pide que sea llevado á los tribunales.

Hace tres ó cuatro años Salem fue perseguido por haber causado por error la muerte de un enfermo. Salió libre pagando á la familia del muerto una indemnización de 5,000 libras, que dicen que el jetife le dió de su caja particular.

Gacetilla

El Sr. Gobernador civil de la Provincia, en vista de que el Reglamento del Cementerio civil de esta ciudad no está aprobado por ninguno de sus antecesores, ha ordenado que se suspendiera la aplicación del mismo, rigiéndose, en el entretanto, dicho Cementerio por las disposiciones establecidas para el Cementerio Católico en cuanto le son aplicables.

Dicho Sr. Gobernador considerando

además, que con el acuerdo adoptado por el Ayuntamiento en la sesión del día siete del actual, suspendiendo al Capellan del Cementerio de las funciones administrativas que venia ejerciendo, se infringia el Reglamento, ha acordado suspender los efectos de dicho acuerdo interin resolvia lo procedente sobre el asunto.

No podemos menos de aplaudir las disposiciones adoptadas por nuestra celosa Autoridad civil, que vienen á garantir los derechos de los católicos, hollados por los que, en su fanatismo sectario, no respetan ni el sagrado de la muerte, introduciendo la confusion en el seno de las familias en los momentos más tristes de la existencia y en que más necesarios son los consuelos de la Iglesia.

La parroquial Iglesia de Santa Maria ha celebrado hoy solemne funcion religiosa y procesion en honor de San Sebastian, Patron menor de esta poblacion.

Con tal motivo la imagen del Santo colocada en los pórticos de la Casa Consistorial, siguiendo la tradicional costumbre, estuvo iluminada anoche y lo estará en la de hoy.

Y en el Lazareto súbico de este puerto se ha celebrado igualmente el día de su Patrono San Sebastian, con misa mayor á voces.

En el vapor-correo de ayer llegaron el Capitan D. José Freixa Demestre y los Tenientes D. Cristobal Sampol Frau, don Emilio Feliu y D. Miguel Aloy que se hallaban disfrutando licencia de Pascuas; y el segundo Teniente D. Ramon Soriano Cebrián destinado al Regimiento Infantería de Baza.

Entre los cambios atmosfericos anunciados por el Sr. Noherlessom para la segunda quincena del mes actual, estaba previsto el período lluvioso que hemos experimentado y que estaba comprendido desde el día 18 al 20.

El día 22 llegará España una borrasca que producirá fuerte temporal en nuestros mares, nieves y lluvias generales en la Península con vientos del S. O.

Como el nudo de la tempestad estará mas próximo á nuestras latitudes los días 24, 25 y 26, se sentirán sus efectos de un modo mas acentuado en el Mediterraneo, ocasionando un rápido descenso en la temperatura.

La última variacion atmosférica será producida el día 29 por una depresion oceánica boreal, que vendrá acompañada de lluvias generales, aunque su acción no afectará de un modo directo la zona balearica.

En propuesta extraordinaria del presente mes, en el arma de Infanteria han ascendido al empleo superior inmediato, 2 Comandantes, 4 capitanes y 3 primeros Tenientes; en la ordinaria 3 Tenientes Coronales, 5 Comandantes, 11 Capitanes y 17 primeros Tenientes; y en la Escala de Reserva 1 Capitan, 3 primeros Tenientes, 2 segundos, y 3 Sargentos primeros á segundos Tenientes.

Ayer fué conducido al Cementerio Católico el cadáver de D.^a Angela Corantí viuda de D. Gabriel Prats, fallecida á la avanzada edad de noventa años, madre de nuestros apreciables amigos los hermanos D. Antonio, D. Francisco, D. Manuel y D. Joaquín Prats y Corantí, á quienes lo mismo que á la demas familia de la finada, enviamos nuestro más sentido pésame.

Y hoy ha sido conducido á dicho Cementerio el cadáver de José Alcina y Mus fallecido á los noventa y dos años de edad. —(E. P. D.)

Una vez más no pudo el Ayuntamiento celebrar anoche la sesión ordinaria, por no haberse reunido número suficiente de concejales.

Nosotros habíamos creído que el solicitar la mayoría de la Corporacion que las sesiones se celebrasen por la noche, obedecia al propósito de no faltar al cumplimiento de sus deberes por serles mas ventajoso y por lo tanto mas facil reunirse á hora en que no debian ver interrumpidas sus respectivas ocupaciones particulares.

Pero nos hemos equivocado y con nosotros los que creen que la buena fe preside á las determinaciones de ciertas gentes; pues por lo visto lo que menos preocupa á nuestros ediles es el buen cumplimiento de la mision que se impusieron al aceptar el cargo.

De donde se deduce que el móvil que indujo á la mayoría de los concejales á cambiar las horas de sesión, fué el afán de innovar por innovar, ó tal vez la intencion no muy sana de molestar ó perjudicar á algunos de sus compañeros.

Todo cabe en la mollera de algunos regidores.

El Capitan de Artillería D. Teodoro Ugarte Guerrero que pertenecia al Parque de esta plaza ha sido destinado definitivamente á la Academia de aplicacion del arma.

La Gerencia de la Sociedad Mahonesa de Vapores nos facilitó anoche el siguiente telegrama:

Barcelona 19.—11'35 n.

Llegados felizmente diez mañana, malísima travesía, Norte duro, mucha mar.—Cardona.

Según leemos en los periódicos de Barcelona, se están realizando los trabajos necesarios para instalar la luz eléctrica en el escenario del gran Teatro del Liceo.

La carga embarcada para Palma en el vapor-correo «Nuevo-Mahónés»; es la siguiente:

216 sacos cebada; 36 id. trigo; 16 idem lana; 4 cajas moldes de yeso; 3 bultos madera; 1 abrada; 12 cajones en cigarrillos peninsulares; 1 caja calzado; 3 id. queso; 4 pipas vacias, sacos id. id. y otros efectos.

Habiendo tomado posesion en el día de hoy de los cargos de serenos faroleros en propiedad los licenciados del ejército don Juan Callejas Salord y D. Antonio Moreno Merino, han cesado en el ejercicio de dichos destinos Antonio Torres Orbay y José Villena que los desempeñaban interinamente.

Vino espumoso artificial.—Dá buen resultado para preparar una imitacion del vino de Champagne, el siguiente procedimiento:

Se toma un litro de vino blanco y se le añade: coñac 50 gramos, azúcar candi 10 id., ácido tartárico 2 id. y bicarbonato de sosa 27 id

Se disuelve el azúcar con el vino y se añade luego el coñac, el ácido tartárico y el bicarbonato de sosa, tapándose enseguida las botellas que deben ser de paredes gruesas, y sujetando el tapon con bramante ó alambre.

El vino así preparado debe dejarse en reposo por lo menos cuatro días.

¡Gran descubrimiento para la tez!—Este invierno la moda, impuesta por las inglesas, que como es sabido tienen un cutis admirable, es lucir una tez finísima y brillante.

Nada de polvos. Están desterrados desde larga fecha. Hay que sacar brillo á la cara, como ya se le saca á las uñas y á las manos.

Las cosas que se han inventado para conseguirlo se llaman legion, y una de las más usadas ha sido la clara de huevo bien batida en agua.

Pero una «yankee» que ha ido á Londres á dar conferencias para que las inglesas aprendan el arte de hermosearse, ha divulgado el gran secreto de dar lustre á la piel, suavizándola y limpiándola de toda parte grasienta al mismo tiempo.

Es sencillamente el empleo de la gamuza, frotándose con ella la cara como quien limpia una joya, un espejo ó un dorado. No hay más que frotarse y frotarse con la gamuza.

Relacion de los pasajeros salidos esta tarde para Palma á bordo del vapor-correo «Nuevo-Mahónés»:

D. José Riera; Pedro A. Mactero; José Lopez; Bernardo Frau y esposa; Miguel Santamaria; Manuel Iglesias; Catalina Eserivá; Rita Meliá; Lorenzo Maent.—Total 10.

Alcaldía de Mahon

CONSUMOS

Debiendo reunirse la Junta administrativa de Consumos en estas Casas Consistoriales el día 23 del corriente mes á las 12 de su mañana para ver y fallar el expediente sobre aprehension de 104 litros aguardiente que se introducian fraudulentamente en esta ciudad á las 10 de la noche del día 18 del actual por la carretera de San Clemente y cuyo género fué abandonado, se cita á los que se crean con derecho al mismo para que comparezcan á exponer cuanto crean convenientes, en la inteligencia que de no hacerlo se seguirá adelante el juicio parándoles los perjuicios á que haya lugar. —Mahon á 20 Enero 1892.—Juan Orfila.

Noticias marítimas

Hong Keng 13.—El vapor mercante inglés «Nanchou», que hacia el servicio de viajeros y mercancías en el mar de la China, se ha ido á pique cerca de Cupeki, pereciendo 414 personas, incluso toda la tripulacion europea.

La mayor parte del pasaje se componia de chinos.

La causa del siniestro fué debida á la roptura del arbol del hélice, accidente que produjo una gran ría de hagua y el repentino naufragio del barco, sin dar tiempo de echar al mar los botes de salvamento.

MATADERO

Procedencia y peso del ganado degollado durante los días siguientes:

Día 19.—1 vaca, 154 kilos, Miguel Mercadal Timoner; 1 id., 132, estancia de Cavaller (Alayor); 1 ternero, 56, id.; 1 ternera, 87, estancia de Gomila; 1 id., 78, Miguel Mercadal Timoner; 1 id., 58, Jaime Gomila (San Cristóbal); 1 carnero, 19, Son Marc (Ciudadela); 1 id., 16, Biniali; 3 cabras, 23, Albufera (Mercadal). y 6 cerpos, 585.

Día 20.—1 vaca, 167 kilos, Son Bou; 1 id., 182, noria de los herederos de Olivés; 1 id., 123, vergel de Cutainet; 1 carnero, 16, Santa Clara (San Cristóbal); 1 id., 12, El Retiro; 2 id., 27, Telatí de Dalt, y 5 cerdos, 213.

Para el consumo de la poblacion se mataron 14 gallinas el día 19 y 9 el 20.

Telegramas

DE

El Bien Público

No se permite su reproducción en esta Ciudad.)

Madrid 19.—9'50 n.

Senado.—El Sr. Tuñon ha iniciado el debate sobre los asuntos de Ultramar, censurando el método seguido para la recogida de los billetes.

El Sr. Fabié ha dado esplicaciones defendiendo su gestion gubernativa respecto de Ultramar.

El Sr. Romero Robledo ha pronunciado un discurso patriótico, por el que ha demostrado la necesidad de llevar á cabo el plan económico del Gobierno.

Congreso.—El Sr. Gamazo ha combatido el convenio comercial con los Estados- Unidos, el cual ha pasado á la seccion correspondiente para que elija una comision que se encargue de examinarlo.

Madrid 19.—10'50 n.

El Presidente del Consejo de ministros y el Embajador francés han convenido, de comun acuerdo, en prorrogar hasta el treinta de Junio el tratado de comercio entre ambas naciones.

El Gobierno español tomará las medidas convenientes para cerrar las fabricas de vinos artificiales, aun aquellas que estén autorizadas, persiguiendo á los fabricantes que ocultamente continúen elaborándolos.

Ván desapareciendo las trabas que dificultaban la fabricacion de alcoholes de vino en España.

Mahon 19.—9'52 n.

El crucero «Dándalo» ha salido de Tángier para Gibraltar.

Los insurrectos de las kábilas de Tángier se han refugiado á sus respectivos aduares.

Ha fallecido el archiduque Carlos Salvador, por cuyo motivo la Corte de España guardará luto durante cuatro semanas.

El trancazo hace estragos en Suecia y Dinamarca.

Los fondos públicos siguen mejorando.

Madrid 20.—6'15 m.

Lisboa.—El nuevo ministerio se presentará á las Cámaras en cuanto quede definitivamente constituido, proponiéndose un plan de economías en todos los capitulos, incluso el de la Lista Civil, con el fin de nivelar los presupuestos.

Se ha declarado además que el nuevo Gabinete respetará las libertades consignadas en la ley fundamental del Estado.

Los Jefes de los partidos políticos han ofrecido su concurso para salvar al país.

Madrid 20.—11'10 m.

En la Cámara popular francesa se ha promovido un escándalo mayúsculo, con motivo de pedir Monsieur Laur la lectura de los artículos publicados por Mr. Rochefort, en los que llamaba á Mr. Constans ladrón y asesino.

Mr. Constans, ha abofeteado á Mr. Laur, dando éste al ministro un puntapié por debajo de la espalda: otros diputados han acorralado al ministro del Interior abofeteándole, hasta que éste, amilanado, ha pedido perdon, prorrumpiendo la Cámara en aplausos.

COTIZACIONES

Barcelona 19.—4'20 t.

4 por ciento Interior.	68'50
4 por ciento Exterior.	72'00
4 por ciento Amortizable.	77'61
Billetes Hip. de Cuba 1886.	102'37
Id. id. id. 1890.	93'50
Banco Hispano-Colonial.	46'40
Ferro-carril de Francia.	34'30
Ferro-carril del Norte.	46'00
Id. de Orense.	12'10
Ferro-carril de Almansa.	129'75
Id. de O. B. y Francia.	58'87
Id. del Norte.	00'00
Id. de Orense.	32'00
Id. de Almansa.	63'50
Obligaciones C.ª Trasatlantica.	81'62
Cubas nuevas.	00'00
Oblig. Ayunt.º de Barcelona.	00'00

Empeños del Casino Mercantil

Interior.	4 rs. vn. paga alcista.
Exterior.	»

Madrid 19.—4 t.

4 p. Interior.	68'50
4 p. Exterior.	72'00
4 p. amortizable.	78'20
Billts. Hipos. de Cuba.	103'40
Acciones Banco España.	364'00
Paris 8 d. v.	00'00 y 00'00
Londres 90 dias fecha.	00'00
Londres 8 dias vista.	00'00

Seccion Religiosa

Santo de hoy

S. Sebastian, mártir.

Mañana se hace la visita á Ntra. Sra. de la Beneficencia en S. Francisco

Santo de mañana

Santa Inés virgen y mártir

ANUNCIOS

Administracion de Loterias de 1.ª clase n.º 2 de Mahon.

3 Arravaleta 3

Queda abierto el despacho de billetes del sorteo que se ha de celebrar en Madrid el dia 30 de Enero de 1892. Ha de constar de dos series de 28 mil billetes cada una al precio de 30 pesetas el billete, divididos en décimos á 3 pesetas y distribuyéndose 613.200 pesetas en 1.385 premios para cada serie, de la manera siguiente:

1 de	Pesetas 80.000
1 de	40.000
1 de	20.000
22 de 2500	55.000
1057 de 300	317.100
99 aprox. de 300 ptas. por los 99 núms. id. de la centena del que obtenga el premio de 80 mil pesetas	29.700
99 aprox. de 300 pesetas cada una, para los 99	

números restantes de la centena que obtenga el del premio de 40.000 pesetas

99 de 300 ptas. para los 99 números restantes de la centena del premio de 20.000 pts.	29.700
2 aprox. de 2.500 pts. para los números anterior y posterior al del premio mayor	5.000
2 id de 2.000 ptas. para los números anterior y posterior al del premio segundo	4.000
2 id. de 1.500 para el premio tercero	3.000

1385 613.200

Mahon 22 de Enero de 1892.—El Administrador, Pascual J. Hernandez.

A TODOS

los profesores civiles de medicina y farmacia DE MENORCA

Con motivo del llamamiento á una Asociacion general de médicos y farmacéuticos, como complemento al Congreso de médicos titulares que acaba de celebrarse en la Corte, habiendo aquí sociedad facultativa y en virtud de las bases establecidas para aquella Asociacion, el Presidente del Colegio médico-farmacéutico de esta ciudad y los Subdelegados de medicina y farmacia de este partido, por medio de los periódicos «El Bien Público» y «El Liberal», y conformes con la base 7.ª, convocan Junta general de todos los facultativos titulares, ex-titulares y libres de esta isla, á fin de que se sirvan concurrir el domingo, dia 24 de este mes, en las Casas Consistoriales de esta ciudad, á ponerse de acuerdo, nombrar la Junta directiva y efectuar la eleccion de que tratan las bases 1.ª y 2.ª de la convocatoria.

Mahon 12 de Enero de 1892.—Sebastian Vinent.—Jaime Ferrer.—Vicente Teixidor.

AGENCIA EJECUTIVA DE CONTRIBUCIONES de la zona única de Menorca

Habiendo recibido esta Agencia, en el dia de hoy, órden para que desde luego pueda expedirse cédulas personales del corriente ejercicio de 1891-92, desde el dia de mañana en lo sucesivo se expedirán á todos los contribuyentes sujetos á dicho impuesto por triplicado, con arreglo á lo dispuesto en los arts. 40 y 41 de la Instruccion de 27 Mayo de 1884.

Horas de despacho, nueve á una Oficina de espendicion, Buen-Aire 9.

Para vender

Lo está la casa de la calle de S. Jaime n.º 24. Informarán calle del Castillo número 124.

Para alquilar

Lo está el horno de pancocer de la Plaza Vieja n.º 6. Para informes calle Portal de Mar n.º 12.

Para vender

Lo están las fincas siguientes:
1.º La estancia llamada de la Cova, situada á la parte del Norte del término de esta ciudad.
2.º Una casa n.º 2 de la calle del Horno de esta ciudad.
Y 3.º Otra casa en la calle del Sol número 72.
Informará el Notario D. Francisco Andreu y Pons.

Para vender

Lo está un huerto, contiene muchos árboles frutales, casa de recreo con varios departamentos, noria con montantes todos de hierro, aljibe y canales para regar; situado en la calle Cos de Gracia n.º 160. Informarán en la Rampa de la Abundancia n.º 13.

Para vender

Lo está la casa de la calle de S. Gerónimo núm. 43. Para informes calle de Orfila núm. 5.

IMPERMEABLES

PARA SEÑORA

Se recibieron ayer un buen surtido directamente de las principales fábricas de España.

BAZAR CANET Y PONS

BULEVAR

PASTELILLOS DE CARNE

Todos los domingos y días festivos se encontrarán en la confitería

LA PALMA

También se encontrarán CONSERVAS de varias clases de frutas propias para rellenos de CRASPELLS á los módicos precios de 50 y 75 céntimos de peseta libra de 400 gramos.

«LA PALMA» 13, HANNOVER, 13.

Ganga á los consumidores

POTES TOMATE

AL NATURAL

Se encontrarán en las tiendas calle Portal de Mar n.º 6, y en la calle de Hannover n.º 36, al precio de 25 céntimos de peseta el pote.

Pasas

En el almacén de D. Juan Benejam, Rampa de la Abundancia, se venden pasas en cajones de una arroba, á 4 pesetas cajón.

Piano

Para alquilar por 5 pesetas mensuales hay uno de buenas voces. Informes calle de Hannover n.º 38.

Leche de cabra

Pura se encontrará todos los días de 7 á 8 de la mañana en la calle de S. Antonio n.º 3.

VENTAJOSA OCASION

Por ausentarse su dueño se desea vender la acreditada fábrica de licores y gaseosas de D. José Ponsetí premiada con medalla de plata en la exposicion de Barcelona, con la condicion que dicho señor se compromete enseñar al comprador todo lo concerniente á dichas industrias con la perfeccion y economía que ha podido adquirir en los años que se dedica á dicha fabricacion.

76 CASTILLO 76

SE

necesita un jóven para un establecimiento de géneros. En esta imprenta informarán.

Leche de burra

Se encuentra y pasa á domicilio en la calle de San Bartolomé n.º 23.

TINTA NEGRA

GOMA EN POTES

ARENILLA NEGRA

TINTAS PARA SELLAR

azul, negra, encarnada y morada

Bastion, 39, Imprenta.

YESO

en barra redonda y cuadrada en cajoncillos de roo barras.

Se venden en esta imprenta.

ENFERMEDADES DE LA BOCA
PASTILLAS NIELK

EFICACES CONTRA LAS

ANGINAS, CRUP, RONQUERA, FENTIDEZ DEL ALIENTO
E INFLAMACIONES DE LA GARGANTA

Las PASUILLAS NIELK calman la irritacion producida por el excesivo uso del tabaco, y son indispensables á las personas que hacen sufrir á su garganta un trabajo fatigoso, especialmente los oradores y cantantes.—Para evitar imitaciones y falsificaciones exijase en las cajas el sello de la Sociedad Farmacéutica Española G. Formigueray C.ª, Barcelona, impreso en tinta roja.—Al por menor, farmacias de Sintés, Hernandez y Ferrer y demás farmacias.

Imprenta de M. Parpal.—Bastion, 39.

GRAN LIQUIDACION
DE TODOS LOS GENEROS EXISTENTES

EN LA

TIENDA DE SALAS

7 HANNOVER 7